
   
 

花を飾る効果は 

２月１５日（月）に、佐賀県花づくり推進協議会から、お花を頂きました。

花屋のラフィーニさんが持ってこられました。これは「学校に花を飾って、

児童生徒に花の癒し効果を実感してもらい、家庭や学校で花を飾る習慣にし

てもらいたい。」という願いで、今年度の取り組みとして、６月と１１月、そ

して２月に持ってきてもらいました。 

花の効果についてインターネットで調べたら、千葉大学で科学的に調べたそうで、分かりやすい言葉に直した

ものが上がっていました。 

1. 勉強や人間関係の「ストレス軽減効果」  

2. 進路や人生への不安な気持ちなどを軽くする「抑うつ軽減効果」  

3. 生きる中で感じるイライラなど「怒りを静める効果」  

4. 部活動や勉強疲れ、気疲れなど「疲労を軽減する効果」  

5. 毎日を元気にハツラツ過ごすための「活気が得られる効果」 

科学的にも心が穏やかになるという事を知りました。 

育友会役員の皆様、お世話になりました。 
３月３日（水）に今年度最後の育友会役員会を行いました。各部（本部、

研修部、環境厚生部、企画部）で活動の気づきや来年度へ申し送り事項の確

認をしていただきました。今年度は、例年のような活動が行えず、いろいろ

とご苦労をおかけしました。来年度も育友会のお力をお借りして、子ども達

の健やかな成長を願って、学校行事に取り組んでいきたいと思います。 

ソテツの剪定 
体育館の北側にある、ソテツを剪定していただきました。ソテ

ツの根元に記念碑があり、「体育館落成記念 平成元年３月 29日

納所小学校 育友会」と書かれています。当時役員をされていた、

井上弌彦さんがソテツの伸びが気になるから、という事で、ご友

人と剪定をしていただきました。すっきりとして、際立つように

なりました。ありがとうございました。 

「ホーホケキョ」 
３月に入り、校舎の近くの樹木から、「ホーホケキョ」と鳴く声が聞こえてくるようにな

りました。初めは、「ピー、ピー」と鳴いていたので鶯（うぐいす）と分かりませんでしたが、次第に「ホーホケ

キョ」と鳴くようになりました。鶯と言えば春を告げる「春告鳥」として有名ですね。鶯を調べてみると、日本

に一年中いる鳥で、鳴き声は春～夏にはよく聞きますが、それ以降は聞かなくなります。「ホーホケキョ」は繁殖

期のオスが出す鳴き声だそうです。 

２０２１年３月１０日 第１２号  文責： 納所小学校長 福田 浩一郎 

 

学校教育目標 「心豊かに自ら学び 生き生きと活動する納所っ子の育成」 

～ ともに 伸びる 教育活動の実現 ～ 

 「の」…のぞみをもって がんばる子 「う」…うつくしい心で 思いやりのある子 「さ」…さわやかで たくましい子 



全校朝会（放送）の話題 
３学期は、集まる機会を減らすために、放送で全校朝会を行って

います。子ども達には、話す内容の画像が映っている電子黒板を見

ながら、放送に耳を傾けてもらいました。今回の内容は２つです。

お子さんとの話題の一つに加えて頂けると有難いです。 

①「続けること」と「変わること」 

今年度は、いろいろな行事等を検討し、工夫をしてきました。水泳指導（プール使用）は、できませんでした。いろい

ろなことが変わることを経験しました。「続けること」と「変わること」をこれから先も考えていかなければなりません。もうす

ぐ、卒業式を行います。その後は修了式も予定しています。これらは、ぜひ続けていきたいことです。そのために、いろ

いろな工夫をしていこうと思います。何かを続けるために、変えることや変わることが必要な時代かもしれません。 

さて、皆さんは４月からの学年に向けて心の準備は出来てきましたか？始業式に話した、次の学年のつもりで過ごし

始めましたか？そろそろ「変わること」を意識してほしいです。皆さん自身が、これまでの自分から変わっていくという気

持ちが大切です。先生方も皆さんと一緒に学び続けるために、変わり続けていきます。 

 

②ミックスジュース 

私は、ジュースの中でミックスジュースが好きです。皆さんは、どんなジュースが好きですか。ミックス

ジュースの材料には、エネルギーたっぷりだけど痛みやすいバナナ、甘くて食べやすいミカン、とって

も甘い桃、まわりがとげとげのパイナップル、お菓子によく使われるイチゴなどがあります。ニンジンが入っているものもあ

ります。また、３０種類くらい入っているものもあります。 

これらの果物や野菜は、形も味も、育つ場所も実る季節も違います。ですが、それぞれの良さを出し合ってミックスジ

ュースとなるのです。 

そんなことを思っていると、なんだかクラスの中のようだなと思います。皆さんはどう思いますか。皆さんのクラスも一人

ひとり違います。体の大きさも、顔も違います。算数が得意な人、苦手な人。早く走れる人、力持ちの人、食べ物の好き

嫌いが多い人、何でも食べる人。話すのが得意な人、掃除が上手な人。得意な事、不得意なことがある人が集まってク

ラスが出来上がっています。この 1 年クラスはどんな味になりましたか。みんなが作り出した味です。みんなの心が作っ

た味です。最後まで仲良しで過ごしてください、さらに４月からはもっと仲良しになってください。 

 

統廃合に関する説明会 
３月３日（水）に唐津市教育委員会より統廃合に関するアンケート結果の説明会が

ありました。参加されなかった保護者には、４日（木）に資料を配付しました。内容

の一部を見てみますと、統廃合に対し、「賛成」「どちらかと言えば賛成」と回答され

た方が、本校区内で７３．９％、三校校区全体で７６．６％でした。 

この後の動きとして、来年度４月に地域連絡会で区長さんに統廃合についての説明

を行うそうです。そして、各地区で検討してもらうことになるとのことです。 

各地区の意見を取りまとめ、統廃合を進めることになれば、 

①統廃合準備委員会を立ちあげ、課題解決等の具体策を検討する。 

②課題解決の見通しが立てば、開校準備委員会を立ち上げ、開校に向けた準備を進める。 

このような手順で進めて、統合した学校が始まるのは、約３年後ぐらいであろうという事でした。 

歌い方指導 
２月より週に１回程度、音楽教室をされている勝野

先生に、歌い方の指導をしていただいています。卒業

式に歌う歌を６年生と在校生が別の日に教えてもら

っています。３蜜を避けるために、体育館で間隔をあ

けて、マスク着用で、練習をしています。歌い方を忘

れないように、朝の会や帰りの会で練習しています。 

6年生の卒業式練習風景 


